

EN HAITI Fusilamiento de un general

Llegan despachos de Port-au-Prince conteniendo gravísimas noticias. La insurrección triunfa en todo el Sur de Haití y las tropas del Gobierno no pueden vencerla.

EL ASESINATO DE STEINHEILL

¿La viuda, cómplice?

Remy Couillard, inocente.—Declaración sensacional. PARIS.—El asunto del asesinato del pintor Steinheill, que apesona a París por los misterios de que aparece rodeado, entra en una nueva fase.

A los médicos

Se ha publicado la siguiente real orden que reproducimos por considerarla interesante para los médicos residentes en los pueblos: «La Junta de Gobierno y Patronato del Cuerpo de Médicos titulares, para facilitar el cumplimiento, por su parte, de la disposición 3.ª de la Real orden de 14 del corriente convocando para la elección de la que ha de reemplazarla, manifestó: que no constan en sus oficinas los nombres ni las residencias de los subdelegados de Medicina a quienes se han de remitir las listas de electores, como tampoco los domicilios de éstos por las frecuentes camadas de los mismos y consulta si en poblaciones como Madrid, Barcelona, Sevilla, etc., que tienen más de un distrito judicial, ha de verificarse la elección de compromisarios, en un solo distrito y acto, por todos los electores residentes en la población, y a cuál de los Subdelegados en dichas poblaciones se han de enviar las mencionadas listas.

¿Qué viene a hacer aquí? —

—¡Ah! ¿Pero hay gente? Y retrocedió confuso, pues creía encontrarse solo. En aquel momento se oyeron pasos. Alejandro sacó un cuchillo y le mató de una puñalada. Al ruido que produjo, al caer, el cuerpo de mi esposa, despertó a mi madre y comenzó a gritar. Alejandro fue a su habitación, y la mató sin darle tiempo para defenderse.

Apuros de un millonario

También los millonarios pasan sus apuros. Ahí—es decir, en Nueva York tienen ustedes a uno de los reyes del acero preocupadísimo y pensando en hacer economías. La crisis americana del año último le ha hundido. Hasta cierto punto nada más, porque mister Charles Schwab, que es de quien se trata, sigue en posesión de muchos millones y de su reinado de acero resplandeciente. Lo que ocurre es que Mr. Schwab, aunque puede gastar muchísimo, no puede gastar tan prodigiosamente como antes, so pena de darle al capital golpes irreparables.

La caducidad de créditos

El ministro de Hacienda ha leído en el Congreso el anunciado proyecto sobre caducidad y prescripción de créditos contra el Estado. Dispone que los créditos prescriben transcurridos los seis años de haber hecho la reclamación sin presentar los documentos que justifican su derecho. El sucesivo, serán sometidos a lo que prescribe la ley de administración y contabilidad de 1870. Ningún plazo que estuviese cerrado por disposición anterior se entenderá rehabilitado. Los intereses de todo valor de la Deuda pública, prescribirán a los cinco años e igualmente toda clase de valores emitidos por el Estado que no se presenten al reembolso. A partir del cupón siguiente a la promulgación de esta ley, queda retirada de la circulación la renta del 3 por 100 exterior no abonándose los intereses hasta que se realice la conversión con arreglo a la ley de 1882, que se hará en títulos de la Deuda al 4 por 100 exterior estampillado en la proporción en que hoy se hallan los tenedores del 3 por 100 fueren extranjeros. Se declaran caducados los recibos provisionales empréstito de 175 millones, autorizado en el año 1873. Las cargas de justicia de naturaleza perpetua, serán eliminadas del primer proyecto de presupuestos que se forme. Una junta presidida por el subsecretario de Hacienda, resolverá en única instancia en las reclamaciones de conversión. Para el pago de intereses atrasados a favor de corporaciones en general, se crea una Deuda sin interés amortizable trimestralmente por sorteo. Se declaran de pertenencia del Estado las sumas depositadas en la Caja de Depósitos y sus sucursales cuando transcurran 30 años sin reclamación.

ESTRENOS

“La balsa de aceite,”

El sábado por la noche se estrenó en el Lírico la zarzuela La balsa de aceite, letra de Sinesio Delgado y música del maestro Lleó. ¿Zarzuela? Es un decir. La obra de Sinesio es más bien un sainete y hasta quien sabe si sería más acertado calificarlo de «vendevilla» comprimido. Para zarzuela el libreto es muy poco musical y para sainete faltale el sabor realista, los tipos arrancados de la vida, la sal del diálogo de esas obras jocosas de las que nuestro teatro posee modelos admirables. El autor de la zarzuela no se ha preocupado más que de las situaciones. No ha pretendido sacar a la escena tipos nuevos, ni imaginar chistes ni hacer diálogo. Hay, pues, que juzgarle y aplaudirle según su propósito. La balsa de aceite es una serie de escenas, aventuras de un pobre diablo que llega a una casa, al parecer muy respetable, en busca de una «prójima», paisana suya, y está a punto de ser víctima de los llos amorosos que va descubriendo en cada piso. Sinesio escribió la obra para un actor cómico exclusivamente. Los demás personajes que en ella desfilan son secundarios. Con una zarzuela de tal índole y con un actor de la gracia de Güll el público ha reído estas dos últimas noches de muy buena gana. Ayer acogió con aplausos la salida de Güll en el cuadro último. La señorita Argota fué también calurosamente aplaudida en los tangos que a instancias del público bailó tres veces.

ZURITA

EL PUERTO

Entradas. Hoy—Ha llegado de Barcelona el «Cataluña». Ayer—De Oette el vapor español «Violeta». De Ibiza y Valencia el vapor correo «Islaño». Salidas. Ayer—Para Mahon el vapor «Monte Tiro». Despachados. Para Barcelona el vapor correo «Barcelona». —Para Ibiza el «Lulio». Movimiento marítimo. Estadística de entradas y salidas habida en nuestro puerto durante la segunda quincena del mes de noviembre: Entradas. Vapores españoles.—El «Lulio» ha entrado tres veces; el «Miramar» cuatro; el «Islaño» dos; el «Cataluña» tres veces; el «Cabrera» tres; el «El Monte Tiro» dos; el «Bellver» dos y el «Violeta» una. En estos buques han llegado según lista 396 pasajeros. Desplazan juntos 4,083 toneladas y su tripulación consta de 210 tripulantes. Extranjeros. Durante esta quincena solo han entrado dos vapores extranjeros que son el cablero «Charenta» de arribada forzosa y el inglés «Vectis» con turistas. Estos dos buques desplazan 3,352 toneladas, su tripulación en conjunto es de 152 hombres; el primero no llevaba pasaje y el «Vectis» llevaba 250 turistas. Veleros españoles. En esta quincena han entrado seis pallebotes, cuatro laudes; tres bergantines goletas y un brick barca. Desplazan en conjunto 960 toneladas y su tripulación consta de 81 individuos. Salidas. Vapores españoles. El «Miramar» que ha salido tres veces; el «Lulio» dos; el «Cataluña» tres; el «Cabrera» dos; el «Bellver» tres; el «Nemuro» una y el «Monte Tiro» dos. Desplazan en conjunto 4,111 toneladas habiendo condeído según lista 94 pasajeros y constando su tripulación de 166 tripulantes. Extranjeros. El «Charenta»; el «Vectis» y el

ESPECTACULOS

Para esta noche

Lírico.—Compañía de zarzuela dirigida por D. Ricardo Güall. Tarde a las seis y media. «Los falsos dioses». Entrada general 10 céntimos. A las ocho y media: «El Alma de Dios», «La Patria Chica» y «Los falsos dioses». Entrada general 36 céntimos. La Protectora.—Sesiones de cinematógrafo de 5 tarde a 11 noche. La Campesina.—Borracho fantasma (estreno)—Abnegación sublime (estreno)—Otomana nuevo modelo (estreno)—La falta de un padre (estreno)—Acciones de gatos (estreno)—Anuncios animados (estreno) y Fortuna del tío de América. Entrada general 10 cts. Salón Trujols.—Sesión de cinematógrafo 5 tarde a 9 de la noche. Programa escogido para hoy es el que se proyectará en las películas: Maniobras navales.—Disgustados con su pastor.—Amor de esclavos.—El collar de mi amiga.—Corazón demasiado inflamable.—Donde está mi dinero.—El viejo pastor.—Oh la administración. Entrada general 15 céntimos. El cuartel de Inca. Son del Heraldo de Inca los siguientes párrafos: «Sabemos, y con verdadera satisfacción de inquisidores lo podemos comunicar a nuestros apreciables lectores, que la lista de suscripción a las obligaciones representativas de 100,000 pesetas, ha sido poco tiempo abierta por la Comisión encargada del estudio y ejecución del gran proyecto de edificar un Cuartel ad hoc, para alojar las fuerzas militares de guarnición en esta ciudad, asociada ya a la respetable suma de 80,000 pesetas. El señor Alcalde presidente de dicha Comisión, secundado dignamente por los demás individuos que componen éste; ha venido realizando una labor tenaz, de empeño y de verdadero entusiasmo, y por cierto con éxito llojero: en su momento, cual lo acredita el resultado obtenido mediante la referida suscripción.» Ecos de Sociedad. Viajeros. En el vapor «Cataluña» han llegado estado esta mañana D. Juan Ros, don Raimundo Balet y Sra. D. Juan March D. Francisco Puig, D. José Molins, D. José Albarada, D. Luis G. Torrent y otros. En el «Islaño» llegaron ayer de Valencia D. Antonio Benítez, D. Ramiro Tomas, D. Gabino Costell y D. Enlagic Tomas. Necrológica. Esta mañana a las diez ha fallecido el viejo profesor de náutica de el Instituto de Palma D. Juan Moll. Dicho señor gozaba de muchas simpatías de lo cual no hay que dudar que el entierro se verá muy concurrido. Riña entre muchachos. A las nueve de la mañana de ayer ocurrió en las inmediaciones de Santa Catalina, un hecho que llamó de atención a los vecinos de aquella barriada. Estaban jugando cerca del Mollet los dos muchachos Juan Bonet Frauch de 13 años de edad hijo de un carabinero

ESPECTACULOS

El «Violeta»

Ayer tarde a las dos y media llegó procedente de Barcelona y Oette el vapor «Violeta», que ha empleado en la travesía 26 horas. Como no ignoran los lectores aquel buque pertenece a la «Sociedad de Pesquerías de la costa del Sahara española». Las pesquerías verificadas han sido fructíferas, habiendo pescado gran número de langostas, cuyo número ha pasado de diez mil, en bastantes ocasiones. El estado del muchacho Juan Bonet Frauch era esta mañana satisfactorio.

DATOS

DÍA RELIGIOSO

Para hoy SANTORAL. Hoy.—San Andrés, apóstol y santa Justina, virgen. Mañana.—San Eloy, obispo y santas Cándida y Natalia, mártires. Cuarenta horas. Concluyen en Santa Eulalia en sufragio de las almas del Purgatorio; por la tarde a las cuatro y media las Actos de coro, Rosario, el Mes de las Almas, novena de la Purísima, procesión, Te-Deum y reserva de S. D. M. Otras funciones. El Adviento Santificado, ó sea la devoción de las cuarenta Ave-Marias, se practicará en las iglesias siguientes: En San Miguel, al anochecer. Visita a la Corte de María. A Ntra. Sra. de la Consolación, en el Socorro. Para mañana. Cuarenta horas. Empezan en el Socorro en honor de la Inmaculada Concepción: Exposición a las cuatro de la tarde y a las seis Rosario, novena de la Purísima, estación cantada y reserva de S. D. M. Otras funciones. El sábado, al anunciar las novenas de la Purísima, por omisión involuntaria dejamos de publicar la que se celebra muy solemne y con sermón, a las cinco y media de la tarde, después de rezado el Santo Rosario, en la iglesia, de PP. Capuchinos. Visita a la Corte de María. A Nuestra Señora del Amor Hermoso, en San Cayetano. (Privilegiada). EL TIEMPO. Estado meteorológico en Palma.—Día 30 de Noviembre de 1908: Barómetro . . . . . 772 milímetros. Termómetro (a las 9 m.) . . . 13 gds. ctdos. Máxima al sol . . . . . 20 » Id. a la sombra . . . . . 17 » Mínima a cubierto . . . . . 9 » Id. a descubierta . . . . . 6 » Dirección del viento . . . . . 0. lms. recorridos en 24 horas . . . . . 151 Kiltros. Evaporación en 24 h. . . . . 0. litros por m. cuadr. Ascenso del barómetro . . . . . 0 Desceso del barómetro en 24 h. . . . . 2 Lluvia en 24 horas . . . . . 0 litros por m. cuadr. Tensión vapor . . . . . 9 Servicio de PLAZA. Servicio de plaza para mañana. Parada.—Los cuerpos de esta guarnición. Jefe de día.—El Sr. Oro el del Regimiento Infantería de Palma don Enrique Carlos. Hospital y provisiones.—El cuarto Capitán del Regimiento Infantería de Palma. Vigilancia.—El 16 Oficial del Regimiento Infantería de Palma y clases. Paseo de enfermos.—Artillería, y D. O. de S. E.—El Teniente Coronel Sargento Mayor—Damián Garau,

Y José Blanco de 12, natural de Valencia y mezo de una de las barcas que se dedican a la pesca en nuestras aguas cuando por una tontería, por haberle llamado el Bonet al Blanco ¡che! se enfadó de tal modo que comenzaron a disputar, propinándole el mayor varias bofetadas al menor Blanco. Entonces el valenciano furioso fué a la barca en busca de un cuchillo y se presentó de nuevo a su contrincante desafiándole marcharon debajo del puente de la Riera y una vez allí empezaron a darse trompazos. En la riña el Blanco sacó el cuchillo y le dió un fuerte golpe, produciéndole una herida de resaca de la cual cayó al suelo bañado en sangre. A los gritos del muchacho acudieron varios transeúntes los cuales trasladaron al herido a la farmacia de la vinda de Salom de Santa Catalina. En dicha farmacia se hallaba el jóven médico Sr. Roca quien prestó los auxilios necesarios al herido. El Sr. Roca apreció al Bonet una herida de dos centímetros de profundidad en la parte antero-posterior del costado izquierdo, calificada de grave. El herido sufrió un principio colapso, pero gracias a los oportunos auxilios del señor Roca se repuso a los pocos momentos. En vista del estado del herido el señor Roca ordenó que fuera trasladado al Hospital a donde fué conducido por el guardia municipal Terrasa en un coche de punto. El agresor fué detenido inmediatamente, habiéndosele ocupado el cuchillo que es de los llamados de monte y mide unos once centímetros. Dicho muchacho fué conducido a Capuchinos. Del hecho se dió conocimiento al Juzgado correspondiente.

